

Noticia publicada en Diario Vasco sección Bidasoa, el sábado día 19 de Julio de 2014.

## Irún retorna a su pasado como Oiasso

**- LOS 'DIES OIASSONIS' CONTINÚAN HOY CON UN AMPLIO PROGRAMA DE ACTOS. AYER, LA PROCESIÓN EN HONOR A LA DIOSA ISIS CONGREGÓ A CERCA DE 200 PARTICIPANTES, QUE RECORRIERON EL TRAYECTO ENTRE LA CALLE ESCUELAS Y EL CANAL DE DUNBOA**

- I. VILLAMÍA / J. OCHOTECO | IRUN.

19 julio 2014 00:06

'Navigium Isidis' era la fiesta romana de comienzos de abril en la que se llevaba a la diosa Isis hacia los puertos. Hoy en día se realiza en clave cristiana en la festividad de la Virgen del Carmen, celebrada recientemente, en la que los arrantzales llevan a la mar la imagen de la virgen buscando buenas mareas y recolección generosa. Ayer, dentro de los 'Dies Oiassonis', el Museo Oiasso organizó una recreación de la 'Navigium Isidis'. El desarrollo de esta procesión aparece recogido en el capítulo XI del libro 'El asno de oro', escrito por Apuleyo en el siglo II. En él se explica cómo se celebraban estas fiestas, que servían para pedir que los mares fueran benévolos y ofrecieran fruto abundante; y también la metamorfosis de Lucio, convertido en asno y al que el sacerdote le devuelve su condición humana.

- [«El sexo en el Imperio Romano no era tan libre como imaginamos»](#)

Ayer, con el Museo Oiasso como punto de partida, en torno a doscientas personas recrearon esta ceremonia en honor a la diosa egipcia de la navegación. Egipcia, sí; pero muy vinculada a la civilización de la antigua Roma, ya que era la protectora de sus marinos. La celebración de este acto se inició con un desfile desde la calle Escuelas y hasta el entorno del canal de Dunboa. Tras la ceremonia que tuvo lugar en el río, los participantes regresaron al Museo Oiasso, donde recrearon los ritos que abrían oficialmente el mar a la navegación. Fue el plato fuerte del programa de ayer viernes, que incluía asimismo unos juegos infantiles que tuvieron lugar en el entorno del museo romano. La jornada de hoy será la última de los 'Dies Oiassonis', y también la más potente en cuanto a número de actividades programadas: desde las 11.00 hasta las 20.00, el entorno de Oiasso se instalarán puestos de vidrio soplado, de

## **Irun retorna a su pasado como Oiasso**

Escrito por Administrator

Sábado, 19 de Julio de 2014 09:44 -

---

bronces romanos, juegos de estrategia de la antigua Roma... También habrá espacio para los espectáculos: a las 12.30 y 19.15, en la sala Puerto del museo, Jano Recreaciones Históricas celebrará sendas recreaciones del mundo de los gladiadores. Las entradas para este espectáculo cuestan cinco euros. También habrá, en este caso en el exterior del museo y con carácter gratuito, representaciones de títeres romanos a las 13.15 y 20.30. El programa completo, que puede consultarse en la página web del Museo Oiasso, incluye asimismo un buen número de talleres.

### **Pintxos con sabor a Roma**

Los Dies Oiassonis cuentan también una vertiente gastronómica en la que colaboran establecimientos de la plataforma 'Saborea Irun Dastatu': diversos bares y restaurantes han preparado pintxos inspirados en la antigua Roma que pueden degustarse a lo largo de la jornada de hoy por 1,50 euros.

Además, el cocinero Txemi M. Artola, de Amona Kattalin, impartirá talleres de gastronomía romana a las 12.30 (para adultos, por 2 euros), y a las 18.30 (dirigido al público infantil y por el precio de 1 euro).